

## BAJO EL LEMA 'LA RESPONSABILIDAD EN LA SEGURIDAD SOCIAL'

## Valladolid acoge hoy y mañana las XIV Jornadas de la Asociación Profesional del Cuerpo Superior de Letrados de la Administración de la Seguridad Social

- Las jornadas han sido inauguradas por el delegado del Gobierno en Castilla y León, Juan Carlos Suárez-Quiñones Fernández, y clausuradas por el secretario de Estado de la Seguridad Social, Tomás Burgos Gallego
- Estas jornadas nacionales reúnen en el Teatro Calderón a más de 130 profesionales de la Administración, la Judicatura y otros sectores con el fin de analizar las cuestiones jurídicas existentes en este momento en materia de Seguridad Social, en los ámbitos penal, concurso de acreedores, prestaciones y cotización...
- CIFRAS DE LA SEGURIDAD EN CASTILLA Y LEÓN: 854.000 afiliados a la Seguridad Social (21.300 más que hace un año); se han incorporado 10.500 nuevos pensionistas desde el inicio de esta legislatura; el importe de la pensión media en esta Comunidad ha crecido un 10%, y la pensión media de jubilación, un 11%; desde el punto más bajo de afiliación que ha conocido la Seguridad Social durante esta crisis se han recuperado en toda España más de 850.000 personas que ahora cotizan de nuevo en el Sistema, 21.100 en Castilla y León



29 de mayo de 2015. Hoy viernes, 29 de mayo, y mañana, sábado 30, se celebran en el Teatro Calderón, de Valladolid, las XIV Jornadas de la Asociación Profesional del Cuerpo Superior de Letrados de la Administración de la Seguridad Social –presidida por Juan Carlos Lozano Ortiz-, asociación que integra a más del 80% de los 400 letrados de la Administración de la Seguridad Social que desarrollan este trabajo en toda España.

El acto de inauguración de las jornadas ha estado presidido, este mañana, por el delegado del Gobierno en Castilla y León, Juan Carlos Suárez-Quiñones Fernández –acompañado el subdelegado del Gobierno en Valladolid, Jorge Llorente-, donde también ha participado el alcalde de Valladolid, Francisco Javier León de la Riva; la responsable de la Dirección de los Servicios Jurídicos de la Seguridad Social, Nieves Ciruelo Carrasco, y el presidente de la Asociación nacional que organiza estas jornadas mencionado antes, Juan Carlos Lozano Ortiz.

El acto de clausura, previsto para mañana sábado 30, a las 20.00 horas de la tarde, lo presidirá el secretario de Estado de la Seguridad Social –Ministerio de Empleo y Seguridad Social-, Tomás Burgos Gallego. Al acto de inauguración también han

Cada dos años, la Asociación -www.letradosseguridadsocial.es- organiza en diferentes ciudades de España sus jornadas de la que esta es la decimocuarta, en las que se analizan las cuestiones jurídicas más candentes existentes en ese momento en materia de Seguridad Social.

Valladolid se convierte así durante estos días en el epicentro de la Seguridad Social española, para abordar la problemática actual acerca "La responsabilidad en la Seguridad Social", título de las Jornadas, que se concreta en la búsqueda de soluciones de las cuestiones jurídicas que actualmente se encuentran los letrados de la Seguridad Social en la actuación judicial cotidiana: en el ámbito penal con la aprobación y próxima entrada en vigor de la amplísima reforma del Código Penal; en el concurso de acreedores respecto a la posición que ostenta el crédito de la Seguridad Social; y en materia de prestaciones, los supuestos de recargo por falta de medidas de Seguridad e Higiene en el trabajo, falta de alta, y en las modernas situaciones de descentralización productiva.

Este importante evento profesional reúne a más de 130 letrados y cuenta con la participación de importantes ponentes, como la magistrada de la Sala de lo Social del Tribunal Supremo, la vallisoletana María Luisa Segoviano Astaburuaga; el magistrado de la Sala de lo Civil del Tribunal Supremo, Ignacio Sancho Gargallo; el magistrado de la Sala de lo Penal Tribunal Supremo, Antonio del Moral García.



Junto a las autoridades judiciales también intervienen destacadas autoridades administrativas, como el director general de la Tesorería General de la Seguridad Social, Francisco Gómez Ferreiro; la directora general del Instituto Nacional de la Seguridad Social, María Eugenia Martín Mendizábal, y el director territorial de la Inspección de Trabajo y Seguridad Social en Castilla y León, Francisco Javier Calderón Pastor.

## Algunas cifras de la Seguridad Social en Castilla y León

El número de afiliados a la Seguridad Social se sitúa en 854.929 personas en Castilla y León, 21.381 más que hace un año:

		AFILIACIÓ	N MEDIA			
Media abril 2015	GENERAL	AUTÓNOMOS	MAR	CARBON	TOTAL SISTEMA	% s/total nacional
Ávila	35.791	14.484	0	0	50.275	0,30%
Burgos	108.593	28.712	0	0	137.305	0,81%
León	110.682	38.961	0	978	150.622	0,89%
Palencia	47.018	14.264	0	23	61.306	0,36%
Salamanca	83.984	27.579	0	0	111.563	0,66%
Segovia	40.753	14.776	0	0	55.528	0,33%
Soria	27.378	8.417	0	0	35.795	0,21%
Valladolid	159.568	37.417	0	0	196.986	1,16%
Zamora	37.662	17.888	0	0	55.549	0,33%
CASTILLA-LEÓN	651.429	202.499	0	1.001	854.929	5,03%
TOTAL NACIONAL	13.791.850	3.151.593	60.994	3.859	17.008.296	100,00%

## **VARIACIÓN ANUAL POR REGÍMENES**

	GENERAL	AUTÓNOMOS	MAR	CARBON	TOTAL SISTEMA
Ávila	1.144	206	0	0	1.350
Burgos	2.373	86	0	0	2.459
León	2.698	223	0	-250	2.670
Palencia	2.552	-45	0	-3	2.504
Salamanca	2.828	104	0	0	2.932
Segovia	1.145	96	0	0	1.241
Soria	738	22	0	0	760
Valladolid	6.224	253	0	0	6.477
Zamora	783	205	0	0	988
CASTILLA-LEÓN	20.485	1.150	0	-253	21.381
TOTAL	508.582	70.683	-641	-381	578.243

prensa.castillaleon@seap.minhap.es	Esta información puede ser usada en parte o en su integridad sin necesidad de citar fuentes

4

Desde el punto más bajo de afiliación que ha conocido la Seguridad Social durante esta crisis, febrero de 2013, se han recuperado 857.549 cotizantes en el conjunto de España, 21.169 en Castilla y León:

Numero de afiliados a la	Diferencia de afiliació 20	-	Diferencia de afiliación Febrero 2013/ actualidad	
seguridad social	Absoluta	en %	Absoluta	en %
Ávila	-12.657	-20,70%	1.791	3,69%
Burgos	-25.604	-15,96%	2.456	1,82%
León	-31.244	-17,36%	1.858	1,25%
Salamanca	-8.686	-12,94%	2.882	4,93%
Salamanca	-19.038	-14,89%	2.746	2,52%
Segovia	-11.516	-17,61%	1.648	3,06%
Soria	-4.983	-12,54%	1.035	2,98%
Valladolid	-30.038	-13,61%	6.395	3,36%
Zamora	-10.036	-15,39%	359	0,65%
CASTILLA Y LEÓN	-153.802	-15,57%	21.169	2,54%
TOTAL NACIONAL	-3.342.303	-17,15%	857.549	5,31%

Desde el inicio de esta legislatura, el número de pensiones se ha incrementado en 10.546 personas en Castilla y León, con lo que actualmente hay en la región un 601.959 pensionistas de la Seguridad Social en esta región:

Numero de pensiones	1 de diciembre de 2011	1 de mayo de 2015	Diferencia	
(Total Sistema)		•	Absoluta	en %
Ávila	38.277	38.534	257	0,67%
Burgos	84.936	87.140	2.204	2,59%
León	141.923	142.089	166	0,12%
Palencia	40.777	41.251	474	1,16%
Salamanca	76.552	78.519	1.967	2,57%
Segovia	32.151	32.620	469	1,46%
Soria	22.484	22.427	-57	-0,25%
Valladolid	102.701	109.007	6.306	6,14%
Zamora	51.612	50.372	-1.240	-2,40%
CASTILLA Y LEÓN	591.413	601.959	10.546	1,78%
TOTAL NACIONAL	8.866.277	9.257.263	390.986	4,41%

CORREO ELECTRONICO G. DE PRENSA	
prensa.castillaleon@seap.minhap.es	Esta información puede ser usada en parte o en su integridad sin necesidad de citar fuentes



5

En lo que va de esta legislatura, el importe de la pensión media en el conjunto del sistema de la Seguridad Social ha crecido un casi un 10% en Castilla y León, y la de jubilación, un 11,4%:

Importe de la pensión media	1 de diciembre de	1 de mayo de 2015	Diferencia	
(Total Sistema)	2011		Absoluta	en %
Ávila	703,37 €	767,66 €	64,30€	9,14%
Burgos	825,87 €	919,61€	93,74€	11,35%
León	784,46 €	861,64 €	77,18€	9,84%
Salamanca	799,85 €	882,69€	82,83€	10,36%
Segovia	741,03 €	812,31 €	71,28€	9,62%
Soria	752,05 €	821,08€	69,03€	9,18%
Soria	742,48 €	817,04 €	74,56€	10,04%
Valladolid	906,75 €	989,35 €	82,60€	9,11%
Zamora	675,99 €	737,03 €	61,05€	9,03%
CASTILLA Y LEÓN	789,01 €	867,86 €	78,85 €	9,99%
TOTAL NACIONAL	810,85 €	875,52 €	64,67€	7,98%

Importe de la pensión media	1 de diciembre de	1 de mayo de 2015	Diferencia	
(Jubilación)	2011	-	Absoluta	en %
Ávila	781,35 €	864,65€	83,30€	10,66%
Burgos	936,03 €	1.052,73€	116,71€	12,47%
Burgos	885,22 €	984,35€	99,13€	11,20%
León	912,05 €	1.019,87€	107,83€	11,82%
Salamanca	827,77 €	918,65€	90,88€	10,98%
Segovia	852,11 €	940,95 €	88,84€	10,43%
Soria	829,66 €	922,97€	93,31€	11,25%
Valladolid	1.045,21 €	1.153,70€	108,49€	10,38%
Zamora	746,64 €	824,75€	78,11€	10,46%
CASTILLA Y LEÓN	891,84 €	993,53€	101,69€	11,40%
TOTAL NACIONAL	923,06 €	1.019,71€	96,64€	10,47%

CORREO ELECTRONICO G. DE PRENSA
prensa.castillaleon@seap.minhap.es